

MURAL

Adopta Díaz de León cautela pese a baja inflación



Alejandro Díaz de León, Gobernador de Banxico, dice que el banco central no está comprometido con movimientos de tasas en ninguna dirección.

NEGOCIOS / Staff

El Gobernador del Banco de México (Banxico), Alejandro Díaz de León, dice estar en una postura de esperar y ver para decidir sobre las siguientes decisiones de política monetaria, a pesar de que la inflación está por debajo del objetivo de 3 por ciento y de que ya hay un acuerdo sobre el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) que ha eliminado una nube de incertidumbre.

En una entrevista con The Wall Street Journal, Díaz de León dijo que el banco central no está comprometido a mover la tasa de interés de referencia en ninguna dirección después de cuatro recortes consecutivos.

"Por mucho que uno pueda ver claramente un movimiento en cierta dirección hoy, hay elementos que podrían desaconsejar esa acción cuando llegue el momento de tomar una decisión", dijo al medio estadounidense.

La próxima decisión de política monetaria del banco está programada para febrero.

Banxico bajó la tasa de interés a un día la semana pasada en un cuarto de punto porcentual,

a 7.25 por ciento, su nivel más bajo en dos años.

La medida redujo el diferencial entre las tasas mexicanas y estadounidenses a 550 puntos base, ya que la Reserva Federal (Fed) mantuvo las tasas sin cambios en su reunión a principios de este mes, dijo el Wall Street.

Con la estimación de que la economía tenga un crecimiento cero este año, la inflación bajo control y el peso en su nivel más fuerte desde julio, la mayoría de los economistas esperan que el Banco de México siga bajando las tasas a un ritmo moderado en los próximos meses.

Díaz de León, un funcionario educado en Yale que asumió el mando del Banco en 2017, dijo que el instituto central tomará decisiones "que equilibren mejor" todos los riesgos que se avecinan.

Indicó que los riesgos de inflación el próximo año incluyen el aumento de 20 por ciento en el salario mínimo, que se espera tenga un impacto moderado, y los volátiles precios de la energía y la agricultura.

Por otro lado, el progreso hacia la ratificación del T-MEC y la reducción de las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China favorecen la estabilidad de los activos locales, agregó.

El banco central también desconfía de una posible rebaja a la calificación crediticia de Petróleos Mexicanos (Pemex), la empresa petrolera más endeudada del mundo.

Díaz de León dijo que la Administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador debe fortalecer el perfil crediticio de la petrolera estatal a fin de eliminar un riesgo para la capacidad de endeudamiento del País.

"Ha habido algunas dudas y es importante abordar este problema", dijo.

Fitch Ratings rebajó la calificación de los bonos de Pemex a un estado especulativo en junio, mientras que Moody's tiene a la compañía en su grado de inversión más bajo y con una perspectiva negativa. Pemex ha reducido ligeramente su deuda este año, recordó el WSJ.

Díaz de León dijo que el peso, una de las monedas de los mercados emergentes más negociadas, ha tenido mejores resultados que la mayoría de sus pares regionales, ya que México no ha estado expuesto a los disturbios sociales que han afectado a Chile, Bolivia y otros países en meses recientes.

"El peso ha tenido un desempeño menos volátil", refirió Díaz de León.

El Gobernador aseveró que el banco central tiene una "relación muy constructiva" con López Obrador, un nacionalista económico que se ve a sí mismo como un extraño que lucha contra un establecimiento político y económico corrupto.

El líder mexicano ha dicho repetidamente que respeta la autonomía del banco central, aunque a diferencia de sus predecesores, ha criticado esporádicamente a Banxico.

En agosto, López Obrador dijo que el banco central "habla más de lo que debería" y que estaba tratando de interferir en el manejo de la economía por parte del Gobierno después de que Banxico recomendara una administración fiscal prudente. Más recientemente, dijo que el organismo central y otras agencias autónomas "participaron abierta o encubiertamente a favor del régimen", una referencia a gobiernos anteriores que él considera corruptos.

"Diferentes instituciones pueden tener diferentes opiniones", mencionó Díaz de León.

"Pero la autonomía ha funcionado bien para el País, no sólo para el banco central, porque tener una inflación baja y estable ha sido muy importante para la economía", añadió.

El diario señala que López Obrador nombró a dos de los cinco miembros de la Junta de Banxico: un economista independiente y otro académico de izquierda que formaba parte de su equipo de campaña. El año próximo nombrará un tercer miembro y un nuevo Gobernador del Banco en 2021.

Algunos están preocupados de que López Obrador no pueda nominar a Díaz de León para un segundo mandato, refiere.

Pero un funcionario de alto nivel en la Secretaría de Hacienda (SHCP) dijo que ha hecho un buen trabajo al combatir la inflación y que, en la actualidad, el escenario principal es que Díaz de León, que ocupó altos cargos económicos bajo gobiernos anteriores, se mantendrá en su postura para enviar un mensaje de certeza a los inversionistas.

Díaz de León se negó a comentar si buscará un segundo mandato.

"Estoy enfocado en mi trabajo. No puedo distraerme", dijo.